

La información, publicada ayer en el diario «Egin», citaba fuentes de un sindicato del Cuerpo de Seguridad del Estado

Denuncia de Aulestia contra una noticia según la cual la Guardia Civil indujo a votar EE y PSE

El secretario general de Euskadiko Ezkerra, Kepa Aulestia, presentó ayer ante el juzgado de guardia de San Sebastián una denuncia por un presunto delito de «publicación de una noticia falsa» y un supuesto delito electoral. La denuncia, admitida por el titular del Juzgado de Instrucción número Dos, se fundamenta en la presunta falsedad de la información publicada ayer por el diario «Egin», en la que se afirma que «un sindicato de de la Guardia Civil denuncia que sus mandos inducen a votar EE y PSOE».

Alberto Surio

SAN SEBASTIAN. El candidato a lehendakari por EE, Juan María Bandrés, afirmó que la mencionada información «es una noticia falsa y se trata simplemente de una intoxicación». «Sin embargo -añadió- un guardia civil inteligente debiera votar a EE porque sabe que si EE gobierna este país él y su familia van a volver a casa como es su deseo».

Kepa Aulestia, que se personó en el juzgado donostiarra acompañado de los abogados de EE Ernesto Aymenich y José Torrecilla, comentó que «la información falsa se difunde un día en el que se celebran elecciones, por lo que se puede coartar a los ciudadanos a emitir su voto ante esta intoxicación informativa».

El secretario de EE no descartó que «podamos tomar otras iniciativas judiciales. Hemos dicho al juez que esa información es falsa y en todo caso es el diario «Egin» al que corresponde demostrar si es cierta». «Esta información -opinó Aulestia- es un golpe muy bajo e insensato que se vuelve contra quien lo difunde, porque esto no se lo cree nadie, y además contribuye a crear más crispación entre un partido y un medio de comunicación».

Aulestia incluyó esta información «en un cúmulo de desinformaciones, muchas revestidas de encuestas, que se han difundido durante toda la campaña en las que no se citaba quien hacía la encuesta y que habrá que evitar en otras campañas».

Escasez de incidencias

Al margen de este incidente, la jornada electoral transcurrió con total normalidad en Guipúzcoa. Los únicos problemas que se produjeron en algunos colegios se centraron, sobre todo, en la ausencia de papaeletas. Asimismo, determinados apoderados del PNV no disponían de censos electorales actualizados.

En el barrio donostiarra de Amara, provocó una confusión el hecho de que el colegio público Catalina de Erauso, inicialmente previsto para habilitar en él varios distritos electorales, mantenía cerradas sus puertas. El colegio electoral había sido instalado en la ikastola Ikasbide, a menos de cincuenta metros de la escuela pública.

Por otra parte, un leve accidente se produjo a media mañana, en una de las escaleras del colegio electoral de la calle Urbietta de San Sebastián. Un minusválido, que era transportado por dos hombres, se cayó al tropezar uno de sus ayudantes, de forma que el disminuido se estrelló contra el suelo aparatosamente. Pese al susto inicial, la caída no le causó ningún daño y fue posteriormente levantado por varios guardias municipales.

Los líderes políticos más madrugadores fueron los candidatos de EE Juan María Bandrés y Kepa Aulestia, que depositaron sus papeletas a las 9,30 de la mañana en el Ayuntamiento donostiarra y en las escuelas públicas de Herrera, respectivamente.

A las 10 de la mañana, rodeado por una impresionante



José Antonio Ardanza en el momento de introducir su voto en la urna de uno de los colegios electorales de Arrasate

nube de periodistas y fotógrafos, el candidato a Ajuria Enea por el PSE-PSOE, Txiki Benegas, ejerció su derecho ciudadano, acompañado por su esposa Maite Urabayen, en el colegio público de Amara. Al salir del edificio, un viandante increpó al dirigente socialista para que aprendiera euskera. Sin embargo, el leve incidente verbal no trascendió. Posteriormente, Benegas dialogó durante largo rato con el candidato por Eusko Alkartasuna Carlos Blasco, también inscrito en el citado colegio.

Apuestas

Por su parte, el candidato a lehendakari por el PNV José Antonio Maturana votó poco después de las 10 de la mañana en el colegio El Ferial, de Mondragón, mientras que el alcalde de San Sebastián, Ramón Labayen, junto a su esposa Ciotilde Amunsategui, votaba a las 10,30 en el colegio de Santa Teresa de Jesús, en el barrio residencial de Ategorrieta, rodeado de numerosas monjas de clausura, que también se encontraban depositando su papeleta. En el mismo recinto, La-

bayen saludó al portavoz del PSE-PSOE en el Ayuntamiento donostiarra y sexto candidato de este partido por Guipúzcoa, Odón Elorza, que lucía una llamativa bufanda de color rojo. Ambos candidatos bromearon acerca de las posibilidades electorales de salir elegidos, y recordaron sonrientes la cena que se apostaron sobre el resultado definitivo. En el mismo centro escolar, introdujo minutos después su voto el segundo de las listas del PNV guipuzcoano, Joseba Arregi.

Por otro lado, a las 11,30 de la mañana, el primer candidato guipuzcoano del PSE-PSOE, José Antonio Maturana, acompañado por su mujer, María Jesús Díez, y por el juntero y candidato socialista Manuel Huertas, votaba en el colegio electoral de Amara Berri.

Más adelante, a las 12 del mediodía, en medio de un notable clima de expectación, el primer candidato de HB por Guipúzcoa, Iñaki Esnaola, depositó su papeleta en una de las urnas del instituto José Miguel de Barandiarán, del barrio de Gros.